

FEDERACIÓN DE CRIADORES ENTREGÓ SU PÉSAME Y RECORDÓ IMPORTANCIA DE SEBASTIÁN PIÑERA PARA EL CABALLO CHILENO



a Federación Criadores de Caballos Raza Chilena entregó sus más sentidas condolencias por el trágico fallecimiento del dos veces Presidente de Chile, Sebastián Piñera Echenique (QEPD).

Nuestra institución entrega su más sentido pésame a su esposa Cecilia Morel, a sus hijos Magdalena, Cecilia, Sebastián y Cristóbal, y a todos sus familiares y amigos.

Sebastián Piñera fue un amante del caballo chileno y protagonizó uno de los momentos históricos de nuestra raza.

En 2011 en la Medialuna Monumental de Rancagua, durante la final del 63º Campeonato Nacional de Rodeo, el expresidente de la República, Sebastián Piñera -junto a sus ministros de Relaciones Exteriores y Agricultura, Alfredo Moreno y José Antonio Galilea- firmó el **Decreto Supremo que declaró al caballo chileno como Monumento Natural del Patrimonio Cultural de Chile.**

Aquella vez dijo: "Hoy día hemos decretado que el caballo chileno, por su nobleza, por su generosidad, por habernos acompañado desde los tiempos de la Colonia, merece ser reconocido como un monumento natural de nuestro país". Un hito para nuestra raza caballar y para el mundo huaso.

El ex mandatario ya nos había acompañado en varios hitos, como el Consultivo que se hizo en La Serena en 2007 y en diversas versiones de la Semana de la Chilenidad en el Parque Padre Hurtado, tal como la inauguración de la versión 2011.

En la ocasión reflexionó: "Es esto y mucho más, tal vez la Chilenidad es como el amor; cuesta mucho definir qué es el amor. Y ahí uno se da cuenta de inmediato cuando está enamorado, y uno se da cuenta de inmediato que la vida sin amor sería muy difícil vivirla. El mismo caso de la Chilenidad; cómo podríamos vivir, ser una nación, un país, sin tener esa llama, ese espíritu, esa alma que nos hace a todos sentirnos parte de una misma nación, de un mismo país".

"Por eso, ustedes, que participan de esta inauguración y que han sido los impulsores de esta iniciativa, les quiero agradecer desde el fondo del alma porque impulsando la Chilenidad están haciendo mejor a Chile", añadió en 2011.

Descanse en paz Presidente Piñera.

SE CONFIRMÓ NUEVA FECHA DE LA FINAL NACIONAL DE EXPOSICIONES Y FUNCIONALIDAD

El directorio de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena y la Asociación de Criadores de Petorca, en conjunto con las autoridades locales, **definieron la nueva fecha para la Final Nacional de Exposiciones y Funcionalidad.**

Y se realizará definitivamente el viernes 16, sábado 17 y domingo 18 de febrero en Catapilco, en la comuna de Zapallar de la Región de Valparaíso.

Este evento fue aplazado debido a la enorme tragedia que se ha vivido por los incendios rurales y estructurales que han afectado la Región de Valparaíso, que conllevó la declaración de Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe por parte del Gobierno en las provincias de Valparaíso y Marga Marga.

La Federación de Criadores agradece profundamente por la compresión expresada por los participantes de la final, como también a los organizadores en Petorca por su rápida gestión para encontrar una nueva fecha y a las autoridades locales por acoger la solicitud.

La realización de este evento tendrá de la mano una importante campaña solidaria que se detallará oportunamente y que irá en



directa ayuda de quienes tanto han sufrido por los embates de los incendios rurales y estructurales en la Región de Valparaíso.

Así nuestro evento será una **Gran Final Solidaria del Caballo Chileno.**

DIRECTORIO FEDERACIÓN CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA

Programa final nacional de exposiciones y funcionalidad

FEDERACION CRIADORES CABALLOS RAZA CHILENA CATAPILCO 16, 17 Y 18 DE FEBRERO 2024 **ASOCIACION PETORCA JUEVES 15 DE FEBRERO 2024** 09:00 a 20:00 horas Ingreso de ejemplares al recinto **VIERNES 16 DE FEBRERO 2024** 08:00 a 18:00 Ingreso de participantes al recinto 08:00 a 13:00 Comisión de Admisión Ejemplares Final Exposiciones 11:30 a 12:00 Presentación Escuadra Ecuestre 12:30 a 13:00 Presentación Escuadra Ecuestre 15:00 a 18:00 Comisión de Admisión Ejemplares Final Exposiciones 15:30 a 16:00 Presentación Escuadra Ecuestre 16:30 a 17:00 Presentación Escuadra Ecuestre 17:30 a 19:30 Final Nacional de Barrilete 19:30 a 20:00 Presentación Escuadra Ecuestre 20:00 Cóctel de bienvenida **SABADO 17 DE FEBRERO 2024** 08:30 a 12:30 Jura categorías Machos Final Nacional de Exposiciones 14:00 a 14:30 Presentación Escuadra Ecuestre 15:00 a 19:00 Jura Categorías Hembras Final Nacional de Exposiciones 19:00 a 22:00 Final Nacional de Aparta de Ganado **DOMINGO 18 DE FEBRERO 2024** 10:00 a 14:00 Final Nacional de Rienda 14:30 a 16:30 Charla sobre Rienda de Rodrigo Castell 17:00 a 19:00 Grandes Premios Final Nacional de Exposiciones 19:00 a 19:30 Presentación Escuadra Ecuestre 19:30 a 20:00 Presentación Escuadra Ecuestre.

* Durante las jornadas se harán remates para recaudar fondos que irán en ayuda de los damnificados de la Región de Valparaíso.

FINAL DE CATAPILCO SERÁ UN GRAN EVENTO SOLIDARIO DEL CABALLO CHILENO

a Exposición Nacional y la Final de Pruebas Funcionales 2024, que se efectuarán los días 16, 17 y 18 de febrero en Catapilco, tendrán un carácter solidario, cuadrándose con los afectados por los incendios rurales y estructurales en la Región de Valparaíso.

El evento buscará reunir, a través de distintas actividades a lo largo de su programa, una cantidad importante de cooperación para distribuir en las zonas más afectadas, aspecto en el que se contará con el apoyo de la **Municipalidad de Zapallar**.

Karl Eschert, director de la Asociación de Criadores de Petorca y miembro de la comisión organizadora de las Finales, contó más detalles de esta iniciativa.

"No podíamos quedar ausentes en esta tragedia hemos visto desde muy cerca la situación que está ocurriendo, así es que estamos armando una campaña solidaria con varios ítems. La idea es que el evento en sí sea todo solidario", expresó.

"Estamos viendo con la Federación que los criadores participantes traigan su aporte, vamos a tener un camión con container para que sea el centro de acopio y llamaremos a la gente que asista al evento que también lleven su cooperación, agua, guantes, elementos de protección, materiales, todo lo que puedan llevar, recibirlos, canalizarlos y,



además, a través de la directora Andrea Castagnoli, se confirmó una ayuda importante de gente del sur, que va a aportar una rampla con 600 fardos de pasto, que entregaremos a la gente que hoy lo necesita, todo canalizado, a través de la Municipalidad de Zapallar", agregó.

En cuanto a los trabajos organizativos, dijo que "estamos cambiando los letreros con la nueva fecha y poniendo énfasis en el tema solidario, que la gente sepa que cuando vaya al lugar, habrá un centro de acopio donde puedan entregar su ayuda y los criadores también traigan su aporte".

"Tenemos varios premios, que hemos gestionado a través de canies con los artesanos que estarán en el recinto. Quiero hablar con los criadores también, cosa que en estos tres días del evento podamos ir armando entre una y otra actividad algún tipo de remate, que nos permita reunir fondos para transformarlos después en ayuda directa. Si hay algún criador que nos quiera donar alguna monta y otra cosa que

podamos rematar, la estaremos recibiendo, canalizando y reuniendo fondos durante estos tres días", añadió.

Eschert dijo finalmente que "seguimos con los preparativos, ayer nos llegaron las banderas, credenciales, el tríptico que entregaremos en el ingreso, las chaquetas para la organización. Además, los baños están listos, las pesebreras quedaron armadas y estamos viendo detalles mínimos, cosa de recibir a toda la gente del jueves para adelante".

RAZA CHILENA: LA GRAN FINAL DE CATAPILCO Y LA CAMPAÑA SOLIDARIA DE LOS CRIADORES

🧲 obre la reprogramada gran final de exposiciones y funcionalidad de Catapilco, para el 16, 17 y 18 de febrero, y la campaña solidaria que emprenderán los Criadores conversamos en un nuevo capítulo de Raza Chilena.

¿Dónde verlo?

- YouTube:

https://www.youtube.com/watch?v=RuUD_cxqjZ0

- Facebook:

https://fb.watch/q6cP8U5VIC/

- Instagram:

https://www.instagram.com/p/C3G_FXdsvxf/

- CaballoyRodeo:

https://bit.ly/49bChEs

CRIADORES DE QUILLOTA, CASABLANCA Y MELIPILLA REALIZAN CAMPAÑA PARA AYUDAR A DAMNIFICADOS

as Asociaciones de Criadores Caballos Raza Chilena de Quillota, Casablanca y Melipilla, junto al director de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena Marco Antonio Barbosa, están desarrollando una campaña solidaria para ayudar a los damnificados por los incendios rurales y estructurales en la Región de Valparaíso.

La cruzada está siendo coordinada por Barbosa con los presidentes Pablo Ríos, de Quillota; Gerardo Valenzuela, de Casablanca; y Cristián Ovalle, de Melipilla, además de Cristián Court, socio de la Asociación Casablanca.

El director de la Federación de Criadores señaló que "ante la emergencia en la Región de Valparaíso, nos hemos organizado con las asociaciones colindantes, vale decir, Quillota, Casablanca y Melipilla, para ir en ayuda de los huasos que perdieron sus forrajes en la zona. La mayoría de los caballos, tanto de los huasos de la zona como de la gente de Las

Victorias de Viña del Mar, se quedaron sin alimento".

"Dentro del plan, también está un convenio de la universidad local, de la Facultad de Medicina Veterinaria, donde podremos asistir a los caballos quemados", agregó.

Barbosa destacó que "los aportes de forraje hasta este momento han sido en una cantidad importante, acopiados entre las tres asociaciones, Quillota, Casablanca y Melipilla, más una buena cantidad de fardos aportados por socios de la Asociación Melipilla".

Puntualizó que "esto está coordinado a través de una persona que trabaja en el SAG de Valparaíso, hombre también de a

caballo. Informaremos sobre el momento de la entrega, ya que la intención es que esto se difunda para que las distintas asociaciones puedan hacer algo parecido".

"Sé que todos están colaborando de alguna forma con los damnificados y esta puede ser una buena idea para ayudar también", cerró.



CONSEJO SUPERIOR 2024 DE LA FEDERACIÓN DE CRIADORES YA TIENE FECHA

Directorio de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, presidido por Ignacio Rius, en conjunto con la Asociación de Criadores de Cordillera, cuyo presidente es Mauricio Acevedo, definió la fecha y las actividades para el Consejo Superior 2024 que se desarrollará en Pirque.

Al respecto, **José Miguel Muñoz**, gerente de la Federación de Criadores, señaló: "La llegada será el 30 de mayo, el Consejo Técnico se realizará el 31 y el Consejo Superior el 1 de junio, dejando el día 2 para alguna actividad que programe la Asociación Cordillera".

Muñoz agregó que "la Comisión Técnica, presidida por don Roberto Standen, trabajará para realizar un Consejo Técnico. El año pasado hubo un Consejo Técnico, pero con otro enfoque, apuntado a la prueba de Aparta de Ganado, para que la gente la entendiera y la practicamos en directo. Ese fue el Consejo Técnico, pero en esta ocasión como dije la Comisión trabajará en el desarrollo del Consejo Técnico".

En esta edición, el Consejo Superior, con la asamblea del Directorio y los presidentes de asociaciones, volverá a ocupar el día sábado del programa, como era habitual.



En resumen, las actividades del Consejo Superior de la Federación de Criadores en Pirque comenzarán el jueves 30 de mayo y finalizarán el domingo 2 de junio.

I sábado 3 de febrero se realizó la **Gran Final** de la segunda versión del **Campeonato Nacional de Tres Barriles** de la liga de **Chile Barrilete**, en el **Centro Integral del Caballo** de la comuna de Teno, donde el actor principal fue nuestro caballo chileno, que nuevamente demostró funcionalidad y gran presencia en el evento.

De hecho, clasificó Alberto Vargas quien fue Campeón Nacional de Barrilete en las Pruebas Funcionales de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, cumpliendo una excelente participación.

El Gran Campeón Nacional, por segundo año consecutivo, fue Eloy Jara, montando a Rebelde con un tiempo de 19,66 segundos; y en Pequeño Gran Campeón Nacional, la ganadora fue Maite Gajardo en Chapo con 20"43.

Santiago Gómez, de Chile Barrilete, organizador del evento, contó que "fue una competencia de muy alto nivel, todas las categorías fueron disputadas palmo a palmo. Por ejemplo, en la Categoría Menores fue campeona Martina Paizil montando a Estu-

ELOY JARA Y MAITE GAJARDO FUERON LOS GRANDES CAMPEONES EN FINAL DE CHILE BARRILETE

penda con un tiempo de 21.53 segundos y eso habla del tremendo nivel que estamos viviendo como disciplina".

"Otro de los puntos destacados del día fue la gran concurrencia sureña, con una notable presentación. Precisamente, Martina es de esa zona. Desde el sur vinieron de localidades como Río Bueno, Cruceros, Mafil, Paillaco, Los Guindos, Santa Isabel y Vivanco. Vinieron en masa con una tremenda barra y además con muy buenos jinetes. También estuvo toda la gente de Yumbel y sus alrededores, que también mostraron toda la gallardía para montar a caballo", continuó.

"Este año, además vino el Club Ecuestre de Lo Barnechea con 16 binomios, destacando la participación de Bárbara Vásquez, que montando a Curioso tuvo una linda presentación representando a su



comuna", completó.

En cuanto a los resultados, comentó: "Como ya es sabido

los de Teno también hicieron lo suyo entrando al Pequeño Gran Campeón a tres jinetes: Tomás Muñoz, Mateo Muñoz y

(Continúa en la página siguiente)

Maite Gajardo. Esta última fue quien resultó la gran ganadora del certamen y montando a Chapo hizo el mejor tiempo con 20,43 segundos".

"Y la distinción máxima, logrando la alegría a todos sus coterráneos fue nuevamente don Eloy Jara, que montando a Rebelde hizo un tiempo de 19,66 segundos resultando Bicampeón Nacional".

Gómez detalló que la competencia se realizó bajo la supervisión del juez internacional **Marcelo Osses**, que contó con la ayuda de la médico veterinaria **Daniela Castro**.

El organizador dijo que "fue

una jornada muy intensa y por este motivo, analizamos la forma de realizar la competencia el próximo año de día y medio, para que no sea haga tan largo para los competidores".

"Se hicieron presentes dos escuadras que deleitaron al público con sus cruces y maniobras. Cerca del mediodía se presentó la Escuadra Ecuestre La Sebastiana, un grupo de seis chicas que tuvo una gran presentación: Por la tarde, después de izar el pabellón patrio, se presentó la ya conocida escuadra Herencia Huasa, que desde la comuna de El Monte trajo toda la belleza y galantería con sus tradicionales vestidos y sus armoniosos cruces", siguió.

"Por la noche antes de las categorías Pequeño Gran Campeón y Gran Campeón, se presentó la **Vaquerita del Aire** junto a su caballo **Star Still**, que hizo unas maniobras de infarto con los ojos vendados y todo el estilo western con pirotecnia incluida", añadió.

Como balance, Santiago Gómez expresó que "estamos muy satisfechos, ya que fue un cierre inolvidable, un día lleno de buena energía y camaradería. Obviamente estamos con ganas de mejorar y de hacer las cosas con la mejor disposición para que esta disciplina crezca aún más".

"Con esto entramos a un receso

hasta finales de marzo, donde ya nos espera una fecha de la nueva temporada 2024-2025. Como la disciplina va creciendo en entusiasmo y se va incrementando el interés, es que en conjunto con algunos clubes sostendremos una reunión para mejorar algunos puntos bajos. Se creará un reglamento disciplinario y al deportivo le agregaremos unos puntos para que siempre prevalezca el buen ambiente y la familiaridad que acostumbramos tener en cada evento", continuó.

"Le damos las gracias como siempre a **CaballoyRodeo**, que nos da esta opción de publicar lo que va sucediendo con nuestro deporte", cerró.

Resultados por categoría

Categoría Caballitos de Palo

- 1.- Julián Arias con 11"11
- 2.- Eimy Jara con 11"54
- 3.- Domingo Castro con 12"07

Categoría De Cabestro

- 1.- Nicolás Solorza en Ventarrón con 42"31
- 2.- Isidora Alarcón en Overito con 43"24
- 3.- Trinidad Araya en Topoyiyo con 46"96

Categoría Menor

- 1.- Martina Paizil en Estupenda con 21"53
- 2.- Tomas Muñoz en Araucano con 22"19
- 3.- Juan Quezada en Choclero con 22"31

Categoría Intermedia Menor

- 1.- Vicente Barría en Arremángamelo con 20"47
- 2.- Vicente Cáceres en Estupendo II con 20"91
- 3.- Maite Gajardo en Chapo con 21″00

Categoría Juvenil

- 1.- Julián Arias en Barrosa con 20"17
- 2.- Juan Becerra en Tapón con 20"46
- 3.- Martíin Olate en Mate Amargo con 20"69

Categoría Monta a lo Amazona

- 1.- Javiera Cáceres en Copihue con 35"46
- 2.- Javiera Cáceres en Ocioso con 38"12

Categoría Femenina

- 1.- Valentina Cáceres en Estupendo con 20"88
- 2.- Bárbara Vásquez en Curioso con 21"01
- 3.- Nolfa Muñoz en Apasionado con 21"30

Categoría Amateur

- 1.- Cristián Barraza en Pistolero con 20"00
- 2.- Natael Pardo en Esperanza con 20"40
- 3.- Joseph Seals en Don Pihual con 20"56

Categoría Abierta

- 1.- Eloy Jara en Rebelde con 19"70
- 2.- Víctor Muñoz en Capricho con 20"23
- 3.- Juan Pablo Gajardo en Cipriano con 20"37

Pequeño Gran Campeón Nacional

Maite Gajardo en Chapo con 20"43

Gran Campeón Nacional

Eloy Jara en Rebelde con 19"66

CALENDARIO DE ACTIVIDADES Y EVENTOS

EXPOSICIONES

Sábado 17 y Domingo 18 de Febrero de 2024

EXPO NACIONAL

Organiza: Federación Criadores de Caballos Raza Chilena y Asociación Petorca de Criadores de Caballos Raza Chilena, Lugar: Catapilco

PRUEBAS FUNCIONALES

Viernes 16 Sábado 17 y Domingo 18 de Febrero de 2024

FINAL NACIONAL DE PRUEBAS FUNCIONALES

Organiza: Federación Criadores de Caballos Raza Chilena y Asociación Petorca de Criadores de Caballos Raza Chilena, Lugar: Catapilco

REMATES		
Martes 5 de Marzo de 2024	CRIADERO SANTA BARBARA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 7 de Marzo de 2024	CRIADERO ÑA ESTERCITA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Martes 12 de Marzo de 2024	CRIADERO LOS VARONES	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 14 de Marzo de 2024	CRIADERO LOS GACHOS	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Martes 19 de Marzo de 2024	CRIADERO LADERAS DEL LLANQUIHUE	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 20 de Marzo de 2024	CRIADERO VISTA VOLCAN	Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl
Jueves 21 de Marzo de 2024	CRIADERO EL ORGULLO DE LEYDA CRIADERO LOS TRES ARTUROS	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 27 de Marzo de 2024	CRIADERO ALUCARPA	Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl
Jueves 28 de Marzo de 2024	CRIADERO ALTAS DELICIAS	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Martes 2 de Abril de 2024	CRIADERO PALMAS DE PEÑAFLOR	Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl
Martes 2 de Abril de 2024	AGUA DE LOS CAMPOS Y MAQUENA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 3 de Abril de 2024	CRIADERO SANTA ISABEL	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 11 de Abril de 2024	CRIADERO PELECO	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 17 de Abril de 2024	CRIADERO CASAS DEL PARQUE	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Martes 23 de Abril de 2024	CRIADERO QUINTA SAN ANTONIO	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 25 de Abril de 2024	CRIADERO MAÑO MAÑO CRIADERO LOS COLIGÜES CRIADERO HUASITO DE PALO	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl

Escriba a boletinfedcriadores@gmail.com o a boletincriadores@gmail.com. Edición: Antonio Arancio Gálvez y Héctor Parraguirre. Fono +56224678739 / Diseño y Diagramación: Juan Francisco Salazar Ormazábal.

COMUNICACIONES FEDERACIÓN CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA DIRECCIÓN: PADRE HURTADO SUR 1195, LAS CONDES. FONO:+56224678739, WWW.CABALLOYRODEO.CL

SÍGUENOS EN FACEBOOK: I HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/RAZACABALLARCHILENA
SÍGUENOS EN INSTAGRAM: INSTAGR